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! ! ! !两岸和平发展论坛 !日至 "日
在北京举行。论坛聚焦政治互信、经
济合作、文化传承，关注青年交流，
力推两岸同胞共同参与、分享与成
就的新模式。与会代表认为，加强交
流是两岸和平发展的最好保障。

搭建民间沟通桥梁
“政治互信与良性互动”议题着

重讨论两岸共同政治基础等重大、
敏感议题，引起了两岸及国际社会
广泛关注。主办方试图集成两岸智
慧，营造气氛，找到破解两岸政治分
歧的终南捷径。上海市台湾研究会
会长严安林坦言，论坛就是想让两
岸有识之士找到一些解决之策。
全国台湾研究会常务副秘书长

杨幽燕指出，台湾的涉外活动和国
际空间有其复杂性，只有在维护国
家主权不被分割的前提下，两岸通
过务实协商解决。两岸互信的高度
和深度，决定了台湾国际参与的广
度。上海台湾研究所所长俞新天认
为，如果没有“九二共识”和“一中原
则”作为基础，台湾的国际空间无从
谈起。

台湾方面专家孙扬明认为，两
岸和平发展论坛探讨的议题不仅
务实，而且更加开放，对于敏感的
议题不能回避，也不要再假装这个
议题不存在。现在通过论坛的举行，
等于是把顾虑抛开了，这是一件好
事。两岸要加强互信，首重诚信，彼
此相互体谅，这样才能有一个更好
的未来。
台湾中国文化大学政治系教授

林忠山表示，两岸和平发展论坛谋
求两岸最大的利益，两岸怎么样合
作，在此次论坛上被充分讨论，我们
一定要积极、正面寻找两岸最大的
利益和价值。

未来希望在于青年
在此次的两岸和平发展论坛

上，青年组也成为了媒体关注的焦
点。作为首批被大陆航空公司录取
的台湾地区空乘，张雨柔目前已经
在春秋航空飞了 #$$多个小时了，
“目前我们公司有 !%名来自台湾地

区的空乘，我的不少姐妹中，有的已
经和大陆青年结婚并生育，还有好
几位也已进入了谈婚论嫁阶段。只
要资历丰富，未来还将晋升为乘务
长、乘务教员职位，没有任何所谓
‘职场天花板’，这无疑是最吸引我
的地方。今年 &月，春秋航空在台湾
地区启动第二批客舱乘务员招聘，
目前 %!位乘务员已在上海进入乘
务员初始培训阶段，预计明年春节
前后飞行。”
今年的 #月 %#日，国台办在浙

江义乌召开会议，表彰一批两岸青
年创业基地。位于上海闵行区莘庄
镇的台企———台菁创业孵化器管理
（上海）有限公司，荣获国台办海峡
两岸青年创业基地称号，作为这家
公司的总经理，虞慧芳也参加了此
次两岸和平发展论坛，是青年组的
代表。在她看来，透过两岸合作、专
业孵化、创业导师、加速产业化、台
青投资五大服务体系，为前来上海
的台湾青年创业企业提供全方位的
服务。虞慧芳女士表示，“台青创客
家”目标致力打造大陆最具有台湾
文创菁英集聚，文创设计产业企业
集群规模和有影响力特色产业基

地，不仅鼓励台湾青年到大陆创业、
也为创业企业提供高端人才。
除了青年组，文化组的讨论中，

青年也是大家关注的话题。著名导
演尤小刚表示，两岸和平发展最有
效的连接是文化，要重视文化的纽
带作用。现在，许多台湾成熟的影
视从业者都来到大陆工作，在目前
的许多剧组中，从美术、摄影，以
至于导演都是来自台湾的。尤小刚
希望给台湾年轻的影视从业者机
会，通过建立一个机制，让台湾的
年轻人通过到大陆工作，更多地了
解大陆。
中国文化大学新闻系教授兼系

主任胡幼伟认为，讨论和平发展更
要关注两岸青年，他们没有在对岸
的生活经验，因此更需要加强来往
交流。他建议两岸年轻人互相邀请，
增进更多共识。

经贸文化缺一不可
“太好了！太难了！”中国舞蹈家

协会副主席、上海歌舞团艺术总监
黄豆豆说起其与台北音乐团体的合
作，发出了这样的感叹。他们共同带
来的作品《庄周梦》是上海国际艺术

节的参展项目，合作准备过程长达
一年多，呈现效果让观众赞不绝口。
“两岸是一家人，有共同的血脉、共
同的文化、共同的连结、共同的愿
景。我觉得两岸的文化交流有着共
同的基础，两岸创作理念可以相互
推动，能够迸发出一种直指人心的
力量。”黄豆豆说。
中国出版协会副秘书长沈建林

建议，两岸之间可以通过合作加强
对中华文化的认同，双向互动共同
加强文化交流、创新活动传播模式。
沈建林期待台湾方面能够批准大陆
机构到台开设书店，共同出版国学
著作和教科书，延续中华传统文脉。
十余年来，工艺美术大师朱炳

仁自费十六次赴台，积极参与两岸
人文交流，他也一直在思考如何进
一步推进两岸的民间交流。在两岸
和平发展论坛上，朱炳仁建议成立
一个民间的公益机构，不管是台湾
人在大陆抑或是大陆人在台湾，一
旦遇到困难，就可以通过这个公益
机构来解决。
中共中央台办、国务院台办主

任张志军在论坛开幕式上谈了五
点看法，其中特别提到，两岸经济

合作面临新形势新问题，更蕴含着
新机遇新空间。要抓住机遇，迎接挑
战，为两岸经济融合发展注入新内
容新动能。
对此，台湾方面专家孙立群表

示，两岸经济有互补关系，知道彼此
困难和发展方向，加强经济交流对
于未来和平发展就是最好的保障。
另一位台湾专家韦伯韬指出，大陆
经济的高增长有目共睹，而台湾面
临经济增长不足，因而两岸经贸合
作的前景非常广阔。
中国国民党籍台湾民意代表张

丽善认为，台商都积极乐见两岸关
系改善，希望两岸经济能够共存共
荣，这样可以为两岸架起一座经贸
合作的桥梁。
在分组讨论的茶歇期间，与会

代表们更是抓住了机会交换名片，
寻找合作机会。台北量子酒店及北
京合尊置业董事长汪小菲主动出
击，他对于海峡两岸公共事业协会
会长邓哲伟的演讲特别感兴趣。汪
小菲表示，他非常看重为两岸青年
提供更加务实的创业指导，通过此
次论坛，将为两岸青年带来更加实
在的建议。

! ! ! !两岸和平发展论坛共吸引了

!"#余位媒体记者参与报道!其中不

仅有来自海峡两岸的! 还有新加坡"

日本等海外记者#这个数字已经超过

了参加两岸和平发展论坛的代表$

!日下午! 中国国民党主席洪

秀柱出席两岸和平发展论坛选择了

青年组和经济组两个小组的讨论!

只有佩戴了%场次证&的记者才能进

入$对于绝大多数的记者来说!没有

办法进会场拍摄洪秀柱! 因而在中

午的时候!就到门口抢占有利地形$

虽然洪秀柱从大门走到电梯不到

$#秒钟! 但是对于记者们来说!能

够抓住一个镜头已经是非常满意

了$无论是来自大陆!还是台湾的代

表们都非常乐意与记者们交流!特

别是扫微信更是成为了必做的 %功

课&!即使是像汪小菲这样的代表!也

毫不吝啬地将自己的微信分享出去!

估计会让不少%娱记&眼红$

两岸和平发展论坛与会代表建议双向互动促交流增共识

青年互信互动有益两岸和平
记者人数
比代表还多

花 絮

! 与会代表被各大媒体%包围& 方翔 摄

特派记者
方翔


